



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno: Arturo Rodríguez Ramos

Catedrático: Cecilio Castellanos Culebro

Tema: Historia natural de la enfermedad modelo leavell y clark

Materia: Salud publica 1

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: "1"

Grupo: "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 25 de septiembre

Medicina preventiva

La historia natural de la enfermedad es la evolución del proceso patológico sin intervención médica. Es el que representan el curso de acontecimientos biológicos entre la acción secuencial de las causas hasta que se desarrolla hasta que ocurre la enfermedad y ocurre el desenlace bien sea una curación de gravedad o muerte. El interés que tiene la medicina por conocer la evolución natural de cada enfermedad en descubrir es descubrir las diferentes etapas y componentes del proceso patológico para poder intervenir lo más temprano posible y evitar el deterioro de la salud, es así como podemos decir que la historia natural de la enfermedad es la relación ordenada de los acontecimientos, causa dos por la interrelación al ser humano con su ámbito al cual lo llevaron al estado de salud y la enfermedad. Esto no son estados opuestos si no diferentes grados de adaptación del organismo al ambiente que vive hasta el siglo pasado los clínicos podían observar con facilidad la historia natural de las enfermedades con los avances de los procedimientos terapéuticos es difícil que los médicos actuales observen la historia natural de la enfermedad a través que se cuentan con intervenciones terapéuticas específicas.

En 1965 Leavell y Clark plantearon un esquema para tratar de explicar el desarrollo natural de la enfermedad el cual consistió en un periodo prepatogénico que se caracterizan por estar presentes los factores que favorecen o determinan el desarrollo de la enfermedad, pudiendo ser estos ambientales como bacterias, virus, productos químicos o conductuales provocados por el mismo ser humano como el consumo excesivo de azúcar pero también están los endógenos que es la predisposición familiar como es el sexo y la edad. En este periodo nos dice que el periodo patogénico tiene dos estudios: el presintomático y la enfermedad clínica. En el primero no hay signos clínicos de la enfermedad pero se ha iniciado los cambios anatomopatológicos responsables de la enfermedad en el segundo estudio aparecen ya los signos clínicos de la enfermedad por lo tanto se deben tener niveles de prevención y promoción de la salud como la buena nutrición deportes al hablar de prevención la cual se clasifican en primaria: la cual es para evitar la adquisición de la enfermedad mediante vacunas eliminación y control de riesgos ambientales

educación sanitaria. La secundaria va encargada a detectar la enfermedad en estado precoz o sea de inicio en donde se debe establecer las medidas adecuadas para impedir el progreso de la enfermedad. En la prevención terciaria se debe evitar que la enfermedad empeore y que se produzcan complicaciones siendo el objetivo principal eliminar o reducir la enfermedad así como la rehabilitación y tratamientos de secuencias. Así como Bhopall (2002) discute que el conocimiento de la historia natural de la enfermedad sea alineada junto a la comprensión causal en la importancia para la prevención y control de la enfermedad según la OMS uno de los instrumentos de la promoción de la salud y de la acción preventiva, es la “educación para la salud “ que aborda además de la transmisión de la información, el fenómeno de la motivación ,las habilidades personales y la autoestima necesaria para adoptar las medidas destinadas a mejorar la salud. Por lo que (Martínez J. 2007) en concordancia con nuestros actores principales es este ensayo “que la enfermedad representa un gran problema de salud que marca la calidad y duración del tiempo de vida”. Por lo tanto todos los seres humanos deberíamos de tener un conocimiento óptico de nuestro cuidado de la salud, la educación para la salud no debe incluir información relativa a las condiciones sociales, económicas y ambientales, si no también que se refiera a factores y comportamientos de riesgo y el buen sistema de asistencia de la salud son la clave para que una persona está bien informada y se puede combatir cualquier proceso de enfermedad toda vez que las diferentes características propias del hombre entran a la interacción y la conclusión con la ruptura del equilibrio llamado homeostasis.

---Bhopall R. *concepts.of.epidemiologia* (2nd. Edition) universidad de Oxford 2002 p.117.

--- Martínez López de Letona J. *La historia natural de la enfermedad como fuente esencial para la promulgación del pronóstico*. Madrid. 2007 p.553

---Hugo Rodman Leavell profesor emérito de practica de salud pública en Harvard

---E. Gurney Clark profesor de epidemiologia de la Esc. De salud pública de Columbia